

Casarse por lo civil en Argentina

■ Como ya manifesté en una carta publicada el día 19 de noviembre, las denuncias sobre irregularidades en las bodas civiles en Argentina, pese a las afirmaciones en tal sentido de los hermanos Daniel y Mónica Alarcón y de su madre Elke Zwirnmann, son absolutamente gratuitas.

Ruego que antes de publicar cartas de lectores que reiteran manifestaciones injuriosas, examinen y contrasten realmente su procedencia, a efectos de evitar hacerse eco de manipulaciones llevadas a cabo por miembros de una misma familia, queriendo aparentar una generalidad en supuestas denuncias contra el juez de paz.

Asimismo, quiero dejar claro a los lectores de "La Vanguardia" y a la familia Zwirnmann que el Ayuntamiento sí se ha manifestado en relación a esta campaña de desprestigio contra mi persona. Con fecha 1/XII/93 me exhortó a "continuar en una tarea que (el Ayuntamiento) valora como muy positiva para Argentina", reconociéndome "mi dedicación y entrega".

Finalmente, pongo en su conocimiento que el pasado día 19 de octubre el Tribunal Superior de Justicia de Catalunya me ratificó por cuatro años más para el desempeño del cargo de juez de paz de Argentina, a propuesta de todos los grupos municipales (CiU, AA, PSC-PSOE, ERC), menos la concejal de Iniciativa per Catalunya.

JAUME ARENAS MAURI
Juez de paz de Argentina

La Infanta Cristina y el catalán

■ Leo con agrado que la infanta Cristina, residente desde hace año y medio en Barcelona, asiste regularmente a clases de catalán en el Centro Rosa Sensat. Esta actitud de la hija menor de los reyes Juan Carlos y Sofía contrasta, y mucho, con la injusta y reiterativa campaña contra la lengua catalana que se ha venido fomentando desde diversos medios de comunicación.

Como catalana que soy me siento en la obligación moral de agradecerle a doña Cristina este gesto suyo, propio, por otra parte, de una persona inteligente que vive una larga temporada en Cataluña. Gesto, además, que entra dentro de ese "savoir faire" habitual de los miembros de la familia real española.

MARÍA CONCHA MONTAGUD

CARTAS DE LOS LECTORES

Millet, liberales y socialdemócratas

■ He seguido con sumo interés el estimulante debate surgido a raíz de unos artículos del señor Salvador Millet i Bel (siempre tan pertinentes) referidos a la presente crisis económica. Las posturas que se han contrapuesto ventilan una pugna que se remonta a los albores mismos de la humanidad (instinto social versus instinto individual).

A estas alturas, sobre todo teniendo en cuenta la relatividad de la ciencia económica, pretender insistir en la supuesta vertiente simplista del enfoque "liberal", e incluso en su poco "espíritu cuantitativo", modestamente me parece algo precipitado. No porque no pueda ser verdad, sino porque esta constatación habría que contrastarla con el otro enfoque, el "socialista", y muy especialmente con el

socialdemócrata. Pregunto: ¿Qué grado de simplismo e incluso de falta de cálculo no hay en la crisis profunda en que se halla sumido el llamado Estado de bienestar? ¿No es también simplismo, y seguramente una peligrosa insensatez, haber creído demasiado acriticamente en la bondad y en la eficiencia del papá Estado, como garantía del ahorro futuro, de las pensiones, del pleno empleo o de las prestaciones sociales? ¿No ha habido paradójicamente demasiada imprevisión en gran parte de los abultados déficit acumulados por las administraciones públicas?

A veces no debería soslayarse algo tan elemental como es el no "estirar más el brazo que la manga".

FREDERIC RIBAS
Barcelona

La herencia de Clará y el museo

■ En relación al artículo publicado en "La Vanguardia" el día 4 del corriente mes desearía hacer unas puntualizaciones.

José Clará dejó heredera universal a su hermana Carmen en su testamento del 19 de febrero de 1952 otorgado por el notario don Juan Antonio González Gallo. Fue su hermana y heredera Carmen la que instituyó como heredero al Ayuntamiento.

Por otra parte, todos los fondos del museo expuestos están catalogados con su número correspondiente, de lo cual existen pruebas, anotados en las piezas y en el libro de registros.

MARÍA ALEGRÍA MANEGAT
Directora jubilada del Museo Clará
Barcelona

Aniversario del esperanto

■ Con motivo de la celebración del 134 aniversario del nacimiento del creador de la lengua internacional esperanto, Luis Zamenhof, el próximo día 18 de diciembre se celebrará un acto conmemorativo en Premià de Mar, Barcelona, donde el Ayuntamiento de esta localidad ha tenido

plaza del Esperanto. Es por ello que hacemos un llamamiento a todos los esperantistas y simpatizantes para reunirse a las 11.30 horas de dicho día en la estación de Renfe de Premià de Mar y así poder asistir conjuntamente a la referida celebración.

• RAFAEL RUIZ CRIADO
Presidente de la Asociación Ferroviaria de Esperanto
Barcelona

El tren de la Pobla de Segur

■ Acabo de oír en la tertulia de Josep Cuní en Catalunya Ràdio una alusión a la conservación del tren de la Pobla de Segur. Yo, leridano, tengo mi particular idea sobre este tema, que he expuesto algunas veces en mis habituales colaboraciones en la prensa leridana, sin que hasta la fecha nadie me haya hecho caso.

Veamos, ¿puede ser rentable un tren que limita su recorrido de Lleida a Pobla de Segur? Rotundamente no. La gente se desplaza en coche, entre otras cosas, porque las estaciones están demasiadas veces lejos de los pueblos.

Por otra parte, si son las estacio-